



# La UVa busca ser más competitiva con un nuevo Plan de Investigación

El Vicerrectorado de Investigación y Política Científica diseña una estrategia para asegurarse el 20% de financiación por el que deberán pugnar las universidades públicas de la Comunidad

- La intención del equipo rectoral es revisar la distribución de la financiación destinada a investigación y «racionalizar el gasto» ya que el presupuesto del próximo año «será menor».

R. A. / VALLADOLID  
Incentivar las áreas con menor porcentaje de éxito y minimizar los efectos de los recortes presupuestarios. La Universidad de Valladolid (UVa) diseña en la actualidad un Plan de Investigación que, previa aprobación por parte del Consejo de Gobierno, busca mejorar la producción científica en aquellas áreas que presentan resultados menos satisfactorios para concurrir con garantía de éxito a las próximas convocatorias competitivas de subvenciones a la I+D+i en la Comunidad. «Por eso debemos ser competitivos en todas las áreas», reconoce José Manuel López Rodríguez, vicerrector de Investigación y Política Científica, quien señala que desde la institución se tiene «asumido» que el presupuesto que maneje la UVa el próximo año «será menor», ya que las convocatorias (tanto a nivel nacional como regional) serán «mucho más competitivas y con menos dinero a repartir».

Desde el Vicerrectorado de Investigación y Política Científica se es consciente de la necesidad de «ser los mejores» para garantizar ese 20% de financiación competitiva que la Junta de Castilla y León destinará a aquella universidad pública que mejores resultados tenga dentro de unos parámetros comunes que servirán para evaluar a todas las instituciones.

López señala que los criterios abarcarán once campos diferentes, según el modelo que utiliza la Comisión Nacional Evaluadora de la Actividad Investigadora (CNEAI). Por ello, entre otros aspectos, la UVa aprobó en el último Consejo de Gobierno de inicios de mes implantar el Baremo Prisma, que sirve para actualizar el proceso de evaluación -ya anticuado- que existía con anterioridad, y que contempla la revisión periódica de la actividad investigadora.

Asimismo, el vicerrector afir-



La apuesta de la UVa se centra en diseñar un plan que garantice el 100% de financiación para el próximo ejercicio. / J. TAJES

ma que la intención del equipo rectoral es revisar la distribución de la financiación destinada a investigación y «racionalizar el gasto». «Espero que por parte del Gobierno central no se planteen recortes, aunque es difícil saberlo ahora mismo. Gobierno y Junta deberían pensar que recortar es hacer que tardemos más en salir de la crisis», recuerda.

Habida cuenta de la necesidad de priorizar inversiones por parte del equipo rectoral, López confirma que el «esfuerzo económico» no será el mismo que en años anteriores, o al menos «no en todas las partidas por igual». «Hay partidas que no tienen una implicación tan importante en los resultados de la investigación. Debemos ser realistas, la UVa no va a mantener el mismo presupuesto que en años anteriores y pese a que hemos sido muy cuidadosos a la hora de in-

«Debemos ser realistas, la UVa no va a mantener el presupuesto de años anteriores», reconoce López

vertir, buscando siempre el beneficio para la sociedad y gastando de forma adecuada, sin endeudarnos, parece que esto no se ha tenido, o no se va a tener, en cuenta», vaticina José Manuel López.

**ESCUELA DE POSGRADO.** Por ello, otro de los aspectos que vertebrarán este Plan de investigación, que tendrá un horizonte de «dos o tres» años, es la internacio-

nalización. Dentro de la futura Escuela de Posgrado y Doctorado se pretende establecer un marco de colaboración con socios de prestigio dentro del ámbito de la I+D+i. «Queremos suplir esa laguna que existe en la investigación en la UVa y potenciar la llegada de investigadores de prestigio», avanza López. La intención es que posdoctorandos procedentes de universidades extranjeras que están «en pleno proceso productivo» ayuden en la 'puesta al día'.

En este mismo sentido, la UVa quiere captar profesores investigadores de prestigio que presten su ayuda y conocimientos no sólo a los doctorandos, sino también que aconsejen a los jóvenes investigadores. «Serían estancias temporales, de uno a tres meses, que también nos permitan abrir puertas y crear lazos con otras universidades», reconoce López.